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灣仔區撲滅罪行委員會  

工作報告 (二○一四年十一月至二○一五年一月 )  

灣仔區撲滅罪行委員會於二○一五年一月七日 (星期三 )舉行第五次會議，並討論下述各項

與罪案有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 有委員關注發生於二零一四年十二月

二十四日的解款車「趺錢」事件，由於

至今部份失款尚未尋回，故希望了解警

方會否透過鈔票號碼追回失款，而假如

部份失款無法尋回，警方將如何處理。 

警方回應指，根據調查所得，解款公司使用了不合規格

的解款車運送該筆款項，導致解款車行進過程中側門鎖鬆

脫，側門打開，解運的三十箱現金中，三箱跌落地面，當

中兩箱或因碰撞而致封蓋爆開，內藏之現金因而散落地

面，被不少途經人士拾獲。警方接報後，立即查看案發現

場附近的閉路電視錄影，以及市民上載至網絡的片段，並

向鄰近商鋪的目擊人士逐一查問。至於透過鈔票號碼追回

款項方面，由於是否提供鈔票號碼予警方追查為失主的決

定，而警方接報至今，失主未有透露失款的鈔票號碼，因

此暫時無法循此線索追查。 

 

事件中的失款超過港幣一千五百萬，目前，已有46人已自

願交回款項，已尋回的款項超過港幣七百萬。由於需要證

明嫌疑人士有永久剝奪他人財產的意圖，盜竊罪才得以成

立，故警方需要向每位交回款項的市民錄取警誡口供，以

作調查之用。警方不排除如果掌握足夠證據證明上述人士

干犯盜竊罪，日後會作出拘捕及起訴。目前，警方共拘捕

五人，其中一人因並未交回全數拾獲的款項而被捕。警方

將繼續調查，盡力追回所失款項。 



2. 有委員指，灣仔嘉薈軒雙屍案後，一名

自稱曾居港工作的英籍銀行家於美國

有綫新聞網 (CNN) 撰文，表示居港期間

於灣仔染毒，灣仔區的毒品拆家非常活

躍，隨時可通過電話於一小時內購得毒

品，最快十分鐘內就到手，毒品拆家甚

少失約。該名筆者聲稱，毒品拆家通常

駕車接載買家至暗角進行交易，表示由

於毒品容易到手，故容易令人染毒，離

開灣仔才令他重獲新生。由於文章於國

際媒體上刊載，必然影響本港，尤其灣

仔區的形象。因此，希望警方加強打擊

吸毒及販毒罪行，並擬了解警方會否在

資源投放及行動策劃上，多從毒品源頭

入手，而並不只在美沙酮中心附近拘捕

小規模的毒品交易罪行。  

 

警方回應指，美國有綫新聞網絡 (CNN) 的文章，一如其

他於傳媒上刊載的報導，在未經證實下，無法反映事實之

全部。警方處理毒品罪行分為三個層面，依案情的嚴重程

度，依次由總部毒品調查科、各總區、各警區分別處理。

因此，大型而複雜的販毒集團一般由總部跟進，而除了警

方一直致力從源頭打擊毒品罪行外，香港海關亦一直協助

打擊毒品罪行。警方補充指，毒品調查科每月均會刊印本

港的毒品情況報告，詳列香港的毒品源頭及類型、毒品罪

行、犯案人士分析、各區毒品罪行數字等。根據去年十一

月的報告可見，香港的毒品情況，尤其在灣仔區的販毒情

況並不如上述文章所指般嚴重。警方十分重視區內的治

安，對毒品問題及暴力罪行絕不會掉以輕心，警區會繼續

對區內毒品供應作出深入調查，並作出適當部署，打擊與

毒品相關的罪行。 

3. 有委員關注日益嚴重的新興科技罪案，希

望多了解香港的網絡保安情況，而此類

隱性罪案會否成為警方日後的重點打

擊對象呢。  

警方回應指，科技罪行非一般電腦使用者所能防範，警

方因應相關罪行的上升趨勢與其複雜程度，於二零一五年

一月一日正式成立網絡安全及科技罪案調查科，由接受過

專業訓練的警務人員進行調查工作。但假如涉及科技罪行

的伺服器於海外登記，由於其他國家未必會提供相關資

料，仍會造成搜證上的困難。警方成立網絡安全及科技罪

案調查科，希望能有效加強與海外國家的聯繫，藉以打擊

科技罪行。而除了警方處理網絡罪行外，政府資訊科技總

監辦公室亦專門負責政府的網絡安全工作。 

 

 

 



 

 

 

 

 灣仔區整體罪案情況  

  
今期 

 
(2014 年 10 月至 11 月) 

 
上年同期 

 
(2013 年 10 月至 11 月) 

 
今期與上年同期比較 

 
 

數字(+/-) 
 

百分率 
(%) 

 
總體罪案 636 640 -4 -0.6 

 
總體罪案破案率 37.7 40.3 - 2.6 個百分點 

 
暴力罪案 124 94 + 30 + 31.9 

 
暴力罪案破案率 58.9 58.5 + 0.4 個百分點 

 


